

## Colaboran en este número

### **Jerónimo Aguado Martínez**

Agricultor ecológico, Director del CIFAES - Centro de Investigación y Formación en Actividades Económicas Sostenibles - «Municipio Ecológico», Amayuelas de Abajo. En la actualidad Presidente de la Plataforma Rural

### **Jose María Barrera Martín-Merás**

Director de Programas del Patronato de Formación y Empleo y Vocal de presidencia de la Asociación Internacional de formación y desarrollo NYMPHEA (New Youth Monitoring Program to Highlight European Abilities AISBL). Como tal ha dirigido programas de formación, investigación, cooperación y desarrollo en diferentes ámbitos: Escuelas taller: 3 proyectos. Garantía Social: 16 proyectos. Iniciativas Comunitarias: 9 proyectos. Leonardo da Vinci: 7 proyectos. Cooperación con América Latina: 3 proyectos. Investigación y formación, Junta de Extremadura: 7 proyectos. Otros programas y convenios especiales. Programas de intervención local.

### **Lorenzo Cachón Rodríguez**

Doctor en Ciencias Políticas y Sociología. Profesor Titular de Sociología de la Universidad Complutense de Madrid. Es autor de *¿Movilidad social o trayectorias de clase?* (1989), *Preventig Racims at the workplace: Spain* (1995 y 1997), *Políticas de inserción de los jóvenes en los mercados de trabajo de la Unión Europea* (1997), *Los nuevos yacimientos de empleo en España* (1998) y de artículos sobre inmigración, jóvenes, desarrollo local y otros problemas de mercado de trabajo y políticas de empleo y formación.

### **Julio César Fúster Flores**

Vicepresidente del Consejo de la Juventud en España.

### **Victor García Fachal**

Licenciado en Ciencias Políticas (sociolaboral), 1992. Master en Dirección y Gestión de Entidades No Lucrativas, 1993. Coordinador del Centro de Información y Servicios para el Empleo, 1992. Coordinador Técnico de la Red ARAÑA, 1993. Subdirector de la Bolsa de Empleo Joven de la

Comunidad de Madrid, 1995. Vicepresidente y Coordinador Técnico de la Red ARAÑA, 1996. Presidente de la Red ARAÑA, 1998. Fundador de numerosas entidades y empresas de promoción del empleo joven o de inserción laboral en todo el Estado. Coautor de materiales de orientación laboral, creación de empresas y desarrollo local y gestión de la colocación.

### **Ana Mª González Prado**

Psicóloga especializada en psicología educativa. Tras seis años de experiencia empresarial en selección de personal y organización de grupos de trabajo se incorporó a la dirección de uno de los centros-taller de la Asociación Cultural Norte Joven y desde 1993 dirige y coordina dicha entidad a la vez que trabaja en la formación de formadores en estrategias de motivación destinadas a jóvenes que se hallan en condiciones de riesgo y exclusión social.

### **Eva Juárez Serrano**

Gerente seleccionando el personal de la empresa ACNOVEN, S.L. cuyo objetivo es facilitar el acceso al primer trabajo de jóvenes desfavorecidos que han terminado su formación en talleres profesionales. Su trayectoria profesional incluye actividades gerenciales en empresa familiar y funciones de gestión y administración en el Instituto Madrileño del Menor y la Familia de la Comunidad de Madrid y en la Asociación Cultural Norte Joven.

### **Carlos Martínez Camarero**

Carlos Martínez Camarero (Burgos, 1953). Responsable Adjunto del Departamento Confederado de Medio Ambiente de CC.OO. desde su creación en 1992. Coordina en él los temas de política energética y pertenece a la Comisión Confederado de Energía de CC.OO. Abogado especializado en Derecho Ambiental.

### **Ismael Muñoz Acera**

Presidente de la Sociedad de la Promoción y Desarrollo del Valle del Jerte.

### **Juan Ignacio Palacio Morena**

Licenciado y Doctor en Economía por la Universidad Complutense de Madrid. Catedrático de Economía Aplicada de la Universidad de

Castilla-La Mancha. Ha trabajado en temas relacionados con la economía industrial y laboral en la empresa privada (Fraser Española y Área y Sistema, S.A.), en el gabinete técnico de la Unión Sindical de Madrid de Comisiones Obreras (EIDA), en el grupo de estudio de la Comisión Europea encargado de analizar los efectos sociales de la introducción de las nuevas tecnologías de la información (EPOS), y principalmente desde la universidad, primero en la Universidad Complutense entre 1976 y 1990 y después en la Universidad de Castilla-La Mancha. Fruto de esos trabajos son numerosas publicaciones relacionadas especialmente con temas laborales y de política social aplicados a la economía española. Ha sido Vicerrector de la Universidad de Castilla-La Mancha y de la Universidad Internacional Menéndez Pelayo. Ha recibido el premio nacional de Historia Social por su trabajo sobre el Instituto de Reformas Sociales, publicado por el Ministerio de Trabajo, y más recientemente el premio de Investigación del Consejo Económico y Social (CES) por la investigación realizada junto a otros autores sobre la «Distribución funcional y personal de la renta en España», publicada por el propio CES.

**Javier Pradini Olazábal**

Nacido en Tolosa en 1958. Realizó estudios de Sociología en la Universidad del País Vasco. Director de Emaus Fundación Social, Presidente de la Coordinadora Estatal de Organizaciones de Comercio Justo y Presidente de la Federación Española de Empresas de Inserción.